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24 января в Оренбурге прошёл Социаль-
ный форум «Программа КПРФ», ключевой 
темой которого стало обсуждение соци-
альных проблемам современной России.  

В качестве спикеров на мероприятии выступили: кан-
дидат в Президенты РФ от КПРФ, депутат Госдумы РФ 
Николай Харитонов, первый зампред ЦК КПРФ, депутат 
Госдумы РФ Юрий Афонин, депутаты Госдумы РФ: Вла-
димир Исаков, Алексей Куринный, Нина Останина, 
Олег Смолин. 

По мнению участников форума, меры по решению со-
циальных проблем принимаются в недостаточном 
объёме. Николай Харитонов предложил расширить по-
мощь семьям с большим количеством детей, освободив 
их от выплаты НДФЛ. Над разработкой законопроекта 
работала председатель Комитета Госдумы по защите се-
мьи, вопросам отцовства, материнства и детства, член 
фракции КПРФ Нина Останина. 

В своём выступлении Николай Харитонов отметил: 
«Население России сокращается. Мы теряем по 500–
700 тысяч ежегодно, а в 2021 году потери составили 

более 1 миллиона человек. Специалисты утверждают, 
что падение рождаемости будет продолжаться вплоть 
до 2028 года. Этого мы допустить не можем! Нужно 

принимать на федеральном уровне законы, которые 
бы были направлены конкретно на многодетные се-
мьи. Одной из мер поддержки могла бы выступить от-
мена обязанности по уплате налога на доходы физи-
ческих лиц для граждан Российской Федерации, 
имеющих статус многодетных. Мы считаем, что эта 
мера должна коснуться тех, кто не стоит на учётах ор-
ганов опеки и попечительства, правоохранительных 
органов, психоневрологических и наркологических 
диспансеров, не лишены родительских прав. Важно 
увеличивать количество благополучных, здоровых и 
морально устойчивых семей», – заявил Николай Ха-
ритонов. 

Николай Харитонов считает, что, так как налог на до-
ходы физических лиц поступает в местные и региональ-
ные бюджеты, возможно полностью возместить их 
убытки с помощью уже имеющегося федерального бюд-
жета. Для государства эти суммы вполне подъёмные, так 
как из года в год сумма выплаты НДФЛ от граждан РФ 
превышает ожидания Минфина. В 2023 году было полу-
чено 117,5 миллиардов вместо ожидаемых 84 милли-
арда. При сохранении такой динамики, в 2024 году пла-
нируется получить 127,6 миллиардов вместо ожидае-
мых 89,8. Стоит отметить, что такой рост вызван введе-
нием «налога на богатых». 

В настоящее время в России проживает около 2,3 
млн многодетных семей, в которых воспитывается по-
рядка 7,5 миллионов детей. Эксперты признают 
ключевую роль многодетных семей в повышении рож-
даемости. 

Николай Харитонов:     Освободим 
многодетные семьи от НДФЛ!

Ветераны из Отрадного 
остались без помещения 

18 января состоялось собрание Совета ветеранов района Отрад-
ное, на которое был приглашён первый секретарь МГК КПРФ, ру-
ководитель фракции коммунистов в Мосгордуме Николай Зубри-
лин.. Несмотря на достаточно прохладный зимний день, мероприя-
тие проходило на улице. Причиной тому тот факт, что помещение Со-
вета ветеранов района Отрадное №14 оказалось недоступным для 
ветеранов после проведённого ремонта. Более 8 месяцев чинов-
ники под разными предлогами не выдавали ключи от отремонти-
рованного помещения, а пожилым людям приходилось обсуждать 
насущные и острые вопросы в буквальном смысле во дворе. 

«То, что мы заседаем на улице – это, конечно, хамское отно-
шение к ветеранам. Наше помещение давно отремонтировано и 
непонятно, что чиновники ждут», – возмутились собравшиеся 
члены Совета ветеранов и обратились к Зубрилину за помощью 
в вопросе возвращения доступа к помещению.  

Николай Григорьевич поддержал людей. «Это государственное 
помещение. Обязанность каждой Управы обеспечить Советы вете-
ранов такими помещениями. Хочу подчеркнуть, что здесь собрались 
люди, имеющие стаж по 60 лет. Именно это поколение строило весь 
жилой комплекс Москвы. В брежневское время за 17 лет в столице 
было построено 80% всего жилого фонда, в котором сейчас прожи-
вают москвичи. Нам надо брать пример с них. Именно люди стар-
шего поколения строили фабрики, заводы, осваивали целину, 
строили БАМ, посылали Юрия Гагарина в космос, они в то время 
были 30–40-летними. Сегодня этот вопрос обязательно надо ре-
шить, потому что это неправильно, когда в столице нашей родины 
проводится совещание Совета ветеранов на улице. Потому что по-
мещение у них взяли на ремонт, а возвращать не хотят. Думаю, это 
какая-то несогласованность чиновников. В ближайшее время про-
веду рабочую встречу с главой управы для оказания содействия в 
решении данного вопроса», – отметил Зубрилин. 

В ходе мероприятия велась видеосъёмка, и Департамент труда 
и социальной защиты населения достаточно быстро отреагиро-
вал на видеоматериалы о проблемах с помещением для ветера-
нов в районе Отрадное. Департамент обратился в управу района 
и получил ответ, что ремонт в помещении на улице Санникова, 
д.13 закончен, а ключи будут переданы руководителю Совета ве-
теранов 24–25 января.  

И ключи ветеранам действительно предложили. Вот только не 
от того помещения. Местная управа, уклонившись от решения де-
партамента, решила выделить комнатку в 9 метров, вместо 22 
метров, которые были ранее. Ветераны от такого «щедрого по-
дарка» отказались. Николай Зубрилин настроен решительно и по-
обещал помочь ветеранам получить доступ к своему помещению. 

Мария Климанова 

Вопреки мнению, 
будто в СССР умели 
делать только галоши, 
там выпускались 
вполне приличные и 
ситец, и парча. Шёл-
ковые ткани, как мы 
выяснили, произво-
дили на заводе под 
названием «Красная 
Роза». А как обстояли 
дела с тканями по-
проще? 

«Пыши, машина, шибче-ка, 
вовек чтоб не смолкла, – по-
больше ситчика моим комсо-
молкам!» – призывал Влади-
мир Маяковский в поэме «Хо-
рошо». Ситчик этот произво-
дила в больших количествах 
Московская ситценабивная 
фабрика, крупное производ-
ство, некогда расположенное 
на берегу Москвы-реки. Осно-
вал его в 1823 году швейца-
рец Бухер, открывший мастер-
скую для набивки хлопчатобу-
мажных тканей. В 1847 году 
владельцем предприятия стал 
Эмиль Циндель, при наследни-
ках которого «Товарищест- 
во ситценабивной мануфак-
туры «Э. Циндель» в Москве» 
возвело краснокирпичные 
корпуса.  

Предприятие быстро разви-
валось, и к концу 1899 года 
были построены собственные 
отделения крашения и мерсе-
ризации, корпус для отбелива-
ния и набивки тканей, желез-
нодорожная ветка для от-
правки продукции.  

У фабрики богатая револю-
ционная история. Её рабочие 
участвовали в Декабрьском 
вооруженном восстании 1905 
года, здесь располагался штаб 
восстания Замоскворецко-
Цинделевского подрайона. 
Здесь же проходил пятый пле-
нум Московского совета 
1905 года. В 1917 году ячейка 
РСДРП(б) проводила агитацию 
работников. 

На территории фабрики 
стоит серый гранитный памят-

ник рабкору газеты «Правда» 
Николаю Спиридонову. Кор-
респондент был убит в 1922 
году, по некоторым сведениям, 
расхитителями социалистиче-
ской собственности, которых 
он обличал в своих безапелля-
ционных статьях. Благодаря 
этим статьям были уволены ди-
ректор фабрики и председа-
тель фабзавкома, которые 
разворовывали всё, что оста-
валось на стоявшем несколько 
лет без работы предприятии. 
На достигнутом отважный раб-
кор не остановился и решил 
выяснить судьбу пяти кип тка-
ней, бесследно исчезнувших со 
склада. Но, увы, о своём рас-
следовании рассказал члену 
фабзавкома Володину, не 
зная, что тот причастен к 
краже. Ошибка оказалась ро-
ковой… 

Зато после того, как смени-
лось руководство, больше 

предприятие без работы не 
стояло, даже в годы Великой 
Отечественной войны. Те ра-
ботники, кто не ушёл на фронт, 
производили всю необходи-
мую для солдат продукцию.  

Фабрика была передовой! 
На предприятии было широко 
развёрнуто Социалистическое 
соревнование трудящихся, в 
ходе которого 223 бригады по-

лучили звание бригад комму-
нистического труда. Дореволю-
ционные станки отличного ка-
чества справлялись с работой 
аж до 1970-х годов, а когда 
устарели, была произведена 
масштабная модернизация. 
Выходила даже собственная 
газета фабрики с пламенным 
названием «Красная набивка». 
Правда, впоследствии оно сме-
нилось на другое, чуть менее, 
но тоже революционное: «За 
отличную ткань!» И ткань в са-
мом деле была отличная – и 
ситцевая, и хлопчатобумаж-
ная, и штапельная. На фабрике 
выпускалось не только по-
лотно, но и бельё – постель-
ное, мужское и женское – и 
ночные сорочки, и скатерти, и 
салфетки. 

Изделиями фабрики сегодня 
можно полюбоваться в музее 
художественных тканей МГТУ 
им. А. Н. Косыгина. А вот са-

мого предприятия больше нет 
– в 1990-е годы фабрика была 
акционирована и закрыта, а в 
2000-е реконструирована под 
бизнес-центр «Новоспасский». 
У одного из входов на террито-
рию на стене изображена хро-
нология развития фабрики – 
вот и всё, что от неё осталось.  

 
Александра Смирнова

Исчезнувшие гиганты

Ни ситца, ни парчи


